

Abogan por mantener libertad de prensa en elecciones en Guatemala



Imagen ilustrativa

Ciudad de Guatemala, 18 may (RHC) Organizaciones sociales y gremios periodísticos internacionales abogaron por respetar y proteger la libertad de expresión y de prensa durante las elecciones que se celebrarán el 25 de junio en Guatemala.

En un comunicado describieron que la situación "es extremadamente preocupante no sólo para el derecho de personas periodistas y comunicadoras de informar, sino principalmente para el derecho de la ciudadanía a estar informada para tomar decisiones de manera libre y consciente".

Esta solicitud a las autoridades se justifica porque, según fuentes periodísticas, entre 2018 y 2023 al menos 30 funcionarios de justicia, activistas y periodistas han tenido que exiliarse por sufrir persecución política.

Este 2 de mayo el Gobierno de Alejandro Giammattei construyó un caso penal contra el reconocido periodista guatemalteco, José Rubén Zamora Marroquín, quien guarda prisión hace casi 10 meses tras su detención por acusar de corrupción al jefe de Estado.

La declaración, derivada de una misión en Guatemala, la firman Article 19, Comité por la Protección de Periodistas (CPJ), Free Press Unlimited Freedom House, Fundación para la Libertad de Prensa (FLIP), Fundamedios, IFEX-ALC, Protection International Mesoamérica, Reporteros Sin Fronteras (RSF) y Voces del Sur.

La misión constató que "existe un escenario en el que la prensa es vista como una amenaza a la alianza entre actores estatales y privados, creada para controlar instituciones, y sostener la corrupción y la impunidad en el país", expresaron.

"El acoso y la criminalización de personas periodistas y comunicadoras se ha convertido en una nueva forma de censura, que comenzó durante el gobierno de Jimmy Morales, se recrudeció durante la administración de Alejandro Giammattei y que podría consolidarse en estas elecciones", agregó el texto.

"Ante este grave escenario, concluimos que sin una prensa libre e independiente no puede haber elecciones libres y justas, y sin elecciones libres y justas no puede haber una democracia verdadera", señalaron.

Los comicios del 25 de junio convocarán a 9,3 millones de guatemaltecos para elegir al presidente y al vicepresidente de la República, 160 diputados al Congreso, 20 al Parlamento Centroamericano y 340 alcaldes para el período electoral 2024-2028. (Fuente: [Telesur](https://www.telesur.com.ar/))

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/322964-abogan-por-mantener-libertad-de-prensa-en-elecciones-en-guatemala>



Radio Habana Cuba